

## みんなで創る地域の支え合い(担い手養成研修シンポジウム)

事後アンケート

回答：27 (アクセス数 58 中)

	お住まいの「都道府県名」と「市町村名」	何人でご視聴いただきましたか？	自由記述
1	神奈川県三浦市	5人	防災関係の話が良かった。伊勢田先生に来ていただきたい。
2	神奈川県相模原市	1人	スマホを有効に利用していくことの必要性は理解できました。しかしながら、我がサークルの中にはまだガラ携の人や教えてもらってもLINEを使いこなせない90歳を過ぎて独居で電話のみでのコミュニケーションしかできない人が結構いるので、必要な場合電話による連絡網を利用しています。 伊勢田先生の講演で防災と健康の関係がよく理解できました。サークルのメンバーにぜひ伝えたいと思います。
3	神奈川県相模原市中央区上溝	1人	1、老人クラブは大事。2、スマホを使いこなせるように。3、災害時にはマイナンバーカードが役に立つ。 スマホに服用中の薬名を画像保存はなるほどと思った。
4	神奈川県茅ヶ崎市	1人	大変参考になりました。また、福祉と防災についてもっと勉強する必要があると感じました。
5	神奈川県藤沢市	6人以上 6名参加 以上	初めてのzoom会議で初期設定に苦労した。音声トラブル発生で最初から30分発表者の話が聞けず残念でした。
6	神奈川県相模原市	1人	老人クラブ連合会主催の研修会 とても参考になり、ありがとうございました。「ぼうけん」の考え方を私たちの活動にも取り入れたいと思います。 ひとつ、高齢者の集う自主的な会を運営しています。否定するものではありませんが、「老人会」に固執する必要はないと思います。もっと自由に「集い」を応援してほしいとおもいます。
7	神奈川県松田町	1人	
8	神奈川県横浜市神奈川区白幡向町	1人	大変参考になりました。講演会での資料、HPで公開してゆくとのこと、ぜひ、ダウンロードして、老人会・町内会でも情報共有してゆきたいと思います。

## みんなで創る地域の支え合い(担い手養成研修シンポジウム)

事後アンケート

回答：27 (アクセス数58中)

	お住まいの「都道府県名」と「市町村名」	何人でご視聴いただきましたか？	自由記述
9	神奈川県相模原市	2人	3つの老人クラブの事例発表を聞き、当市老連でのオンライン化を進めるうえで重要な知識を得ることができたと思います。特に厚木市老連や伊勢田先生のお話にあつた防災面における電子機器の活用は非常に参考になりました。
10	miura@	1人	
11	神奈川県清川村	3人	『ぼうけん』=防災と健康はなるほどなと一緒に受けた会長・副会長も感心されていました。グループLINEの運用は清川でも今年度から役員間で始め、やり取りがスムーズになったと思っています。防災や防犯にもなるということで引き続き勉強しながらどんどんLINEでコミュニケーションを取っていきたいと思います。本日はありがとうございました。
12	神奈川県藤沢市	1人	
13	神奈川県平塚市	1人	自治会や老人クラブの退会者増加問題報告
14	横浜市泉区上飯田町	1人	LINEを使用した自治会の活動は、今後も増えるのだろうと思います。その中でスマホの使い方で、多世代交流、高齢者などの防災など、やるべきこと、アイデアなどを話し合い共有していけたらと思います。
15	横浜市金沢区	1人	私たちより人口の少ない地域ですが、活発な行事に取り組んでいることに感服しました。 色々参考になればと思います。
16	神奈川県相模原市	1人	防災と健康づくりという新しいゆめクラブの視点を示唆する内容でとてもさんこうになりました。 それと、高齢者のスマホ所有割合が多いことから、スマホの二宮の発表は参考になります。
17	千葉県	2人	老人クラブ世代の方が、こんなにもスマホやLINE等を活用しているという事に驚きました。 高齢者はデジタルに疎いという思い込みをなくし、高齢者の持つ可能性を広げられるような方法を考え、取り組む方向で検討することにしたいと考えます。
18	神奈川県厚木市	3人	3市町、伊勢田さん、全てがためになりました。

## みんなで創る地域の支え合い(担い手養成研修シンポジウム)

事後アンケート

回答：27 (アクセス数 58 中)

	お住まいの「都道府県名」と「市町村名」	何人でご視聴いただきましたか？	自由記述
19	松田町	1人	他地域でのスマホ活用の状況が分かり参考になりました。 また炊き出しの試みなどは是非今後取り組みたい案件ですでの検討してみます。
20	神奈川県横浜市	1人	普段から協働していくけるコミュニケーションの大切さを痛感した。
21	神奈川県横浜市金沢区	1人	組織の担い手不足は共通の課題、組織の存続はリーダーのなりて次第、我が老人会も風前の灯です。事例発表がスマホ研修ないしはライングループに絞られていたのは何故でしょうか
22	寒川町	1人	大変参考になりました。ありがとうございました。
23	厚木市	1人	夢クラブの連絡にスマホを使っているクラブへの入会がスマホ利用を必須としているとのことですが使いたくない人、使えない人を排除するのは難しいと思いますがどのように対応していますか。
24	神奈川県相模原市緑区若葉台	1人	相模原市緑区若葉台の任意団体「若葉台住宅団地を考える会」の田中です。当団地は此処に書き入れることが出来ないほどの課題を抱えた郊外の戸建て住宅団地、930世帯2100人（高齢化率57%、空き家増加、自治会員減少、老人会減少（約30団体）当会は自治会とは別に本日の発表の殆んどを既に実践をしております。サロン運営、防災イベント、スマホ教室（大学生と協働）、地域包括支援センターと医療従事者の協力でわかば保健室開催、住民による朝市など、しかし、所詮、の本の少子高齢化が進み、且つ団地の宿命から何ともしがたいのが実情です。 行政の支援も薄く（政令指定都市故？）土地の老人会にこの案愛が届いているのでしょうか？
25	茅ヶ崎市老連	3人	これからは、情報伝達～コミュニケーション（電子的にも対面でも）が重要ですね。

## みんなで創る地域の支え合い(担い手養成研修シンポジウム)

事後アンケート

回答：27 (アクセス数58中)

	お住まいの「都道府県名」と「市町村名」	何人でご視聴いただきましたか？	自由記述
26	神奈川県横浜市神奈川区松見町4丁目	1人	伊勢田先生のお話で、特に防災に関する所では参考とさせていただけそうなことがたくさんありました。私たちのクラブでは、家族や孫に言われてLINEに入っている人が意外と多いことが分かりました。しかしこの人たちは「受け身」の利用で自らが積極的に利用することは無く、この人たちをいかに誘導するか？が課題です。
27	大和市福田	1人	zoomで会議が聞けるのはありがたいですね。